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http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546  
ACTA Nº.9/2002 

REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
BORBA REALIZADA NO DIA 19 DE ABRIL DE 2002 

 
Aos dezanove dias do mês de Abril do ano de dois mil e dois, no Salão 
Nobre dos Paços do Concelho da Vila de Borba, reuniu pelas dez horas a 
Câmara Municipal de Borba, com a presença dos Vereadores eleitos pelo 
Partido Socialista, Artur João Rebola Pombeiro, e Humberto Luís Russo 
Ratado, Vereadores eleitos pela CDU, João Manuel Rato Proença e 
Joaquim José Serra Silva, sob a Presidência do Sr. Ângelo João Guarda 
Verdades de Sá,  Presidente da mesma Câmara.---------------------------------- 
Esta reunião foi secretariada pela funcionária Aldina Vitória Bilro Vinhas 
do Maio, Assistente Administrativa Especialista da Câmara Municipal de 
Borba.----------------------------------------------------------------------------------- 
 
Movimento Financeiro------------------------------------------------------------- 
 
Foi distribuído e presente o resumo diário de tesouraria do dia dezoito de 
Abril de dois mil e dois, que acusa um total de disponibilidades de 
381.270,46 Euros.-------------------------------------------------------------------- 
  
--------1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA---------- 

 
1.1 � Assuntos Gerais de interesse para a autarquia------------------------- 
O Sr. Presidente deu início à reunião e perguntou ao restante executivo se 
tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que pretendessem 
apresentar. Nenhum eleito apresentou qualquer assunto, tendo o Sr. 
Presidente passado de imediato ao ponto 2. Ordem do Dia.-------------------- 
 
---------------------2. ORDEM DO DIA -------------------------------- 
 
A Ordem do Dia foi a seguinte:----------------------------------------------------- 
2.1 �  Requerimentos   
2.2 � Bolsas de Estudo para o ano lectivo 2001/2002 
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2.3 � Protocolos de Delegação de Competências da Câmara Municipal para 
as Juntas de Freguesia 
2.4 � Actividades da Câmara 
2.1 � REQUERIMENTOS---------------------------------------------- 
 
Relativamente aos requerimentos apresentados, por proposta do Vereador 
Artur Pombeiro, a Câmara Municipal, tomou as seguintes deliberações por 
unanimidade:-------------------------------------------------------------------------- 
 
a) Pedidos de viabilidade ---------------------------------------------------------- 
 
Processo: 111/2002 ------------------------------------------------------------------ 
Requerente: António José Raposo ------------------------------------------------ 
Morada: Monte do Chaparral - Orada - Borba ----------------------------------- 
Local: courela do Chaparral - Orada - Borba ------------------------------------- 
Objecto de Requerimento: Informação prévia relativa a obras de edificação 
(habitação). ---------------------------------------------------------------------------- 
É pretensão do requerente construir 3 moradias localizadas de acordo com 
o Plano Director Municipal em plena eficácia em Áreas Agro-Florestais. 
De acordo com o artigo 48º do regulamento, estas áreas são constituídas 
por solos que não possuem um elevado potencial agrícola, florestal ou 
estando incultos, onde poderão ser instaladas pastagens, sistemas 
silvopastoris, ou mesmo floresta, de forma a fixar população ligada ao meio 
rural. Relativamente aos índices e condicionantes previstos no regulamento 
aplica-se o índice máximo de construção  0.05 à área da parcela (29.450.00 
m2) o que permite construir o máx permitido 750 m2, no entanto como a 
área de construção existente é de 97.00 m2, a área de construção permitida 
será de 653.00 m2. Relativamente à possibilidade de destaque alerta-se para 
o facto não se poder destacar mais do que duas parcelas, e sendo que o 
destaque fora do perímetro urbano obedece ao cumprimento de duas 
condições: ----------------------------------------------------------------------------- 
• a parcela destacada seja destinada a fins habitacionais, num máximo de 

dois fogos; ------------------------------------------------------------------------- 
• a parcela restante mantenha a área mínima de cultura permitida. --------- 
Relativamente à construção das três moradias não se vê inconveniente, 
desde que a proposta não exceda a área máxima de construção permitida, 
alerta-se para o facto de não existir a possibilidade de separar através da 
figura do destaque as construções pretendidas. ---------------------------------- 
Analisado o pedido, foi o mesmo deferido. Contudo, o Vereador eleito 
pela CDU, Joaquim Serra alertou para a questão do destaque, 
podendo eventualmente haver outro destaque  que se relacione com a 
separação física da estrada.------------------------------------------------------- 
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b) Pedido de informação sobre capacidade de uso do solo------------------ 
 
Processo: 114/2002 ------------------------------------------------------------------ 
Requerente: Rui Manuel Guarda Verdades de Sá ---------------------------- 
Morada: Rua das Mós, nº14 - Borba ----------------------------------------------- 
Local: Parede Branca - Outeiro dos Pinheiros - Borba -------------------------- 
Objecto de Requerimento: Pedido de informação sobre capacidade de uso 
do solo. -------------------------------------------------------------------------------- 
Refere�se este requerimento a informação sobre capacidade de uso do solo 
de acordo com o que está preconizado pelo regulamento do Plano Director 
Municipal em plena eficácia. A parcela do requerente localiza-se em duas 
classes de uso do solo distintas: ---------------------------------------------------- 
• Área Agrícola Preferencial - Artigo 44º - esta área é constituída por 

solos incluídos na Reserva Agrícola Nacional, ou com benfeitorias e 
culturas de importância local e regional, onde não ocorre sobreposição 
com outras condicionantes de carácter biofísico, nomeadamente da 
Reserva Ecológica Nacional.---------------------------------------------------- 
• Área Agrícola Condicionada – artigo 45º - estas áreas são 

constituídas por solos incluídos na RAN e por outros solos com 
importância local, onde ocorrem condicionantes biofísicas, 
nomeadamente da REN ou de protecção natural. ------------------------ 

- são interditas quaisquer acções que criem riscos de contaminação dos 
aquíferos, nomeadamente, a rega com águas residuais sem tratamento 
prévio e a utilização intensiva de biocidas e fertilizantes químicos e 
orgânicos. -------------------------------------------------------------------------- 

- O sistema de recolha e tratamento dos efluentes deverá ter em atenção a 
sensibilidade da zona, tomando medidas de controle contra a 
contaminação de solos e aquíferos.--------------------------------------------- 

As práticas agrícolas deverão ter em conta as características específicas 
destas áreas, devendo ser preconizadas novas tecnologias, com utilização 
de menores quantidades de pesticidas e fertilizantes e com mobilizações 
menos drásticas do solo, nomeadamente utilizando técnicas de agricultura 
biológica e protecção integrada.---------------------------------------------------- 
 
c) Pedidos de vistoria para verificação de condições de habitabilidade e 
salubridade --------------------------------------------------------------------------- 
Processo: 51/01 ----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Zulmira do Nascimento Santos Pécurto ------------------------ 
Morada: Rua Visconde Gião, nº76 - Borba --------------------------------------- 
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Objecto de Requerimento: Pedido de vistoria para verificação de condições 
de habitabillidade e salubridade. --------------------------------------------------- 
Em15/04/98 deu entrada nos serviços técnicos desta Câmara um 
requerimento da Srª Zulmira do Nascimento Santos Pécurto, a qual requeria 
uma vistoria à sua habitação e a um terraço situado no prédio colimeteiro 
esquerdo, alegando que esse mesmo terraço ameaça ruína e provoca 
infiltrações de água na sua habitação, tendo sido efectuada a vistoria por 
parte dos técnicos desta Câmara, conforme conta no respectivo processo. -- 
 Por solicitação da requerente, deu entrada no dia 27/03/2 um pedido para 
que fosse retomado o assunto. ------------------------------------------------------ 
Em 09/04/02, foi efectuada nova vistoria técnica, que teve inicio na casa da 
requerente, situada na Rua Visconde Gião nº76, Borba, na qual se 
constatou haver algumas infiltrações, nomeadamente em três áreas 
distintas: ------------------------------------------------------------------------------- 
-- Uma, no pavimento da sala; ------------------------------------------------------
-- Outra, na chaminé da cozinha; ---------------------------------------------------
--Outra, na parede meeira localizada na marquise confinante com o 
logradouro da queixosa. -------------------------------------------------------------
No entender dos técnicos resultam umas do mau estado em eu se 
encontram a chaminé e a cobertura desta habitação (chaminé da cozinha), e 
outras provocadas pelo mau estado de terraço do prédio colimeteiro 
esquerdo (parede da marquiseº9. Quanto às infiltrações no piso de madeira 
da sala, julga-se poder ser resultante de alguma canalização ali existente, 
não sendo possível uma determinação conclusiva, por não existir 
possibilidade de verificação, dado que, a existir canalização, esta encontra-
se embebida na parede ou do pavimento. ----------------------------------------- 
Passou-se então depois para a vistoria ao terraço que fica a nível do 
segundo andar do prédio urbano situado na mesma rua com entrada pelo 
nº76-A, pertencente à Srª Filipa Coelho Pereira, o qual se verificou estar 
em muito más condições de conservação, pois apresenta várias fissuras nas 
paredes e no piso. -------------------------------------------------------------------- 
Posto isto, verificou-se a necessidade de se proceder também a uma vistoria 
ao prédio urbano situado por baixo do terraço, com entrada pelo nº78, do 
qual é proprietária a Srª Filipa Coelho Pereira e tendo como inquilino o Sr. 
Manuel Amaro Pereira Avó, tendo-se constatado então que uma das 
divisões desse prédio se encontra com muitas infiltrações nas paredes e no 
tecto, tendo como causa o mau estado do terraço acima referido. ------------- 
Assim, foi deliberado notificar as proprietárias para que procederem 
aos seguintes trabalhos, de acordo com o disposto no artº 13º do DL 
321-B/9, de 15 de Outubro, alterado pelo DL 329-B/20 (RAU) e artº 89º 
do DL 555/99, de 16 de Dezembro, alterado pelo DL 177/01, de 04 de 
Junho; --------------------------------------------------------------------------------- 
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- A Srª Zulmira do Nascimento Santos Pécurto proceda à reparação da 
chaminé e cobertura da sua habitação; ---------------------------------------- 
- A Srª Filipa Coelho Pereira proceda à reparação do seu terraço ao 
nível do piso e das paredes, incluindo uma correcta impermeabilização 
do piso. -------------------------------------------------------------------------------- 
d) Concessão de licença para construção de campa no cemitério--------- 
 
Foram ratificados os despachos dados pelo Vereador Artur Pombeiro 
em 05/04/02 e 15/04/02, que aprovaram os seguintes requerimentos:---- 
. Isaura Maria Cochicho Avó Panasco, solicitando licença de obras pelo 
prazo de 15 dias para construção de campa no Cemitério Municipal de 
Borba � Coval  nº 542, do 2º Talhão (Despacho de 05/04/02).---------------- 
. João Augusto Alves Pécurto e Irmãos, solicitando licença de obras pelo 
prazo de 15 dias para construção de campa no Cemitério Municipal de 
Borba � Coval nº.327, do 2º Talhão (Despacho de 15/04/02).----------------- 
 
2.2 � CONCESSÃO DE BOLSAS DE ESTUDO PARA O 
ANO LECTIVO 2001/2002-------------------------------------------- 
 
Após analisar os processos de candidatura apresentados, o Sr. Presidente 
propõe a seguinte ordenação dos candidatos à atribuição de Bolsas de 
Estudo da Câmara Municipal de Borba.------------------------------------------- 
 
1. ATRIBUIÇÃO DE NOVAS BOLSAS DE ESTUDO------------------------ 
 
1 -  Luís Carlos Pego Cristo--------------------------------------------------------- 
2 -  Maria de Fátima Rosinha Simões--------------------------------------------- 
3 -  Inês Martins Aires Pereira----------------------------------------------------- 
4 -  Vanessa Luisa Botas Alpalhão------------------------------------------------- 
5 -  Ana Sofia Casinha Avó---------------------------------------------------------- 
6 -  Ana Sofia Laranjeiro Passarudo------------------------------------------------ 
7 -  Vera Luísa Galego Teixeira----------------------------------------------------- 
8 -  Ana Cristina Lopes Letras------------------------------------------------------ 
9 -  Ana Isabel Milho dos Santos--------------------------------------------------- 
10 -  David Luis Compõente Germano--------------------------------------------- 
11 -  Sara Raquel Canhoto Grenho------------------------------------------------- 
12 -  Carina Isabel Granadeiro Marianito------------------------------------------ 
13 -  Márina Toscano Consolado--------------------------------------------------- 
14 -  Jorge Ricardo dos Santos Miguel--------------------------------------------- 
15 -  Tânia Cristina Figueiredo Rato----------------------------------------------- 
16 -  Nadine Isabel Consolado Vicente ------------------------------------------- 
17 -  António Manuel Lopes Grego------------------------------------------------ 
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18 -  Magda Lucinda Calhau Russo------------------------------------------------ 
19 -  Bruno Miguel Coxixo Marianito--------------------------------------------- 

 Assim, estão em condições de lhe ser atribuída uma Bolsa de Estudo os 
alunos que se encontram nos três primeiros lugares da lista, que são:--------- 
Luis Carlos Pego Cristo------------------------------------------------------------ 
Maria de Fátima Rosinha Simões----------------------------------------------- 
Inês Martins Aires Pereira-------------------------------------------------------- 
 
Analisada a proposta, foi deliberado por unanimidade, conceder Bolsa 
de Estudo aos referidos alunos.------------------------------------------------- 
 
 As Bolsas de Estudo têm a duração de dez meses (Outubro a Julho), sendo 
o seu valor mensal de 84,80 Euros de Outubro a Dezembro e de 87,79 de 
Janeiro a Julho.----------------------------------------------------------------------- 
 
2. RENOVAÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO---------------------------------- 

 Foi ainda deliberado por unanimidade renovar as Bolsas de Estudo aos 
seguintes alunos:--------------------------------------------------------------------- 

 
Carla Dolores Mendes Latas------------------------------------------------------ 
Pedro Miguel Carola Espanhol-------------------------------------------------- Vera de Lurdes Silveira Germano----------------------------------------------- 
 2.3 - PROTOCOLOS DE DELEGAÇÃO DE 
COMPETÊNCIAS DA CÂMARA MUNICIPAL PARA AS 
JUNTAS DE FREGUESIA-------------------------------------------------------- 
 Previamente distribuídos por todo o executivo, propõe-se a apreciação e 
aprovação dos Protocolos de Delegação de Competências da Câmara 
Municipal para as Juntas de Freguesia do concelho.----------------------------- 
Nos termos do artº. 66º da Lei 169/99 de 18 de Setembro na nova redacção 
dada pela Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, a Assembleia Municipal, 
deliberou, sob proposta da Câmara, autorizar a prática, por parte das Juntas 
de Freguesia, de competências da Câmara Municipal nas áreas estipuladas 
do citado Diploma Legal.------------------------------------------------------------ 
Contudo, aquela deliberação não refere todas as áreas que estão 
contempladas nos Protocolos, como por exemplo: �Cobrança das taxas, 
licenças e tarifas�, �Manutenção das ETAR�s� �Gestão, conservação e 
promoção da limpeza dos lavadouros municipais�. Assim, foi sugerido, 
pelo Vereador eleito pela CDU, Joaquim Serra, que seja pedido parecer 
jurídico quanto ao fundamento legal sobre as delegações que não constam 
no Artº.66 da lei 5-A/2002, de 11 de Janeiro, bem como a necessidade de 
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ratificação pela Assembleia Municipal, em virtude dos Protocolos 
extravasarem ás áreas autorizadas pela Assembleia Municipal. Ainda no 
que respeita ao Protocolo a estabelecer com a Junta de Freguesia de S. 
Bartolomeu, os Vereadores eleitos pela CDU salientaram o facto de não ser 
dado um tratamento idêntico aos protocolos a estabelecer com as outras 
Juntas no que respeita às verbas de capital.--------------------------------------- 
Assim, aceitando a sugestão acima referida e considerando que os referidos 
documentos extravasam as áreas autorizadas pelo Órgão Deliberativo, a 
Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar os referidos  
documentos e submetê-los a ratificação daquele Órgão, relativamente 
nas áreas que não constaram da deliberação anterior.---------------------- 
Ficará cópia do parecer jurídico anexa a esta acta, bem como aos 
respectivos protocolos.-------------------------------------------------------------- 
 
2.4 �  ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------------------- 
 Contrato de cedência de Instalações à Europalop---------------------------- 
Na sequência da decisão tomada na reunião anterior (20/03/02), foi pedido 
parecer à consultora jurídica desta autarquia (anexo à cópia da minuta de 
contrato).------------------------------------------------------------------------------- 
Tendo em conta o referido parecer a Câmara Municipal deliberou, por 
unanimidade, aprovar a minuta do  contrato a estabelecer entre a Câmara 
Municipal de Borba e a Europalop  - Centro de Estudos para o 
Desenvolvimento.--------------------------------------------------------------------- 
Depois de assinado ficará cópia do mesmo anexo a esta acta.---------------- 
O Vereador eleito pela CDU, Joaquim Serra, manifestou interesse em 
conhecer os Estatutos da Associação, pelo que gostaria que lhe fosse 
facultada cópia.------------------------------------------------------------------------ 
 
Ainda neste ponto da ordem de trabalhos, o Sr. Presidente deu 
conhecimento das reuniões em que participou, nomeadamente:---------- 
 
. Na sequência das Jornadas sobre a Iniciativa Comunitária �INTERREG 
III�, que decorreram dia 22, em Badajoz, participou numa reunião com o 
Presidente do Ayuntamiento de Badajoz, sobre o �INTERREG III�, que 
teve como objectivo analisar as hipóteses de candidaturas de acordo com as 
propostas que existem a nível do nosso concelho, nomeadamente, o Parque 
de Feiras e Exposições, os Pólos Industriais para Rio de Moinhos e Orada, 
as Escavações Arqueológicas, os Melhoramentos da Ribeira de Rio de 
Moinhos, etc.-------------------------------------------------------------------------- 
 
. Reunião com a firma Construções Rodrigo. Disse, ter sido uma reunião 
extremamente produtiva, pois ficou com a percepção que vai ser 
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desbloqueada a situação da sede para a Junta de Freguesia de S. 
Bartolomeu.---------------------------------------------------------------------------- 
 
. Reunião na CCRA para tratar assunto sobre a Empresa Gestora das Áreas 
de Deposição Comum (ADC,s)  na Zona dos Mármores, cujo objectivo foi 
o de avançar com o processo. Ficou marcada uma reunião para a eleição 
dos Corpos Sociais e do Conselho de Administração da Empresa.------------ 
 
. Reunião no GAT de Évora, com os Presidentes de Câmaras. Segundo 
informação do Director do GAT, a comparticipação da Câmara, este ano, 
sofreu um aumento de 250 Euros (50.000$00).----------------------------------- 
 
. Reunião com uma Empresa denominada �Ambilusa�. Informou tratar-se 
de um empresa que tem feito várias Etar,s na área das queijarias, 
nomeadamente a da Lactogal. O Sr. Presidente acrescentou que  vão tentar 
contactar os queijeiros no sentido de ser feito um levantamento para se 
saber a quantidade de leite que é transformado por dia.------------------------- 
Sobre o assunto, o Vereador eleito pela CDU, Joaquim Serra, informou que 
existe, na Câmara, um estudo do Instituto Superior Técnico, do qual consta 
um levantamento sobre as queijarias, desde a quantidade de leite produzido 
e transformado/dia, a todos os elementos necessários sobre o assunto. O 
Vereador acrescentou tratar-se de um estudo muito bem elaborado e com 
alguma credibilidade e que está em poder da Engª. Biofísica, Céu Rebelo.-- 
  
. Participação na reunião da Assembleia Intermunicipal da AMDE.---------- 
 
. Participação na reunião do  Conselho da Administração da AMDE.-------- 
 
. Participação no Encontro Distrital dos Serviços Municipais de Protecção  
Civil.------------------------------------------------------------------------------------ 
 
. Participação no XIII Congresso da Associação Nacional de Municípios.--- 
 
No âmbito dos seus pelouros o Vereador Artur Pombeiro, fez o ponto 
da situação sobre as obras em curso:------------------------------------------- 
 

• Melhoramentos na Boavista - Rio de Moinhos (encontra-se em fase 
de conclusão, faltando calcetar o passeio e montar portões nos 
quintais).------------------------------------------------------------------------ 

• Saneamento básico e pavimentação do aglomerado da Parreira (obra 
em curso, aguarda-se a instalação da ETAR).----------------------------- 

• Acompanhamento das situações nas cheias de Rio de Moinhos.------- 
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• Reparação do pontão da Estrada 1042 e manutenção da mesma 
(troço Rio de Moinhos/Alfaval).-------------------------------------------- 

• Telegestão de águas 2ª fase - estão a decorrer os trabalhos tendo em 
vista cumprir os prazos.------------------------------------------------------ 

• Estrada 1041 - 2ª fase - Nora cruzamento da Ribeira;  
acompanhamento da obra e negociação com os proprietários, tendo 
em vista o alargamento para 6 metros de via e 1 metro de valeta, obra 
a ser executada pela Pavia e instalação de 700 metros de conduta de 
água por administração directa.--------------------------------------------- 

• Loteamento da Nave (trabalhos de infraestruturas, águas residuais, 
remoção de terras, abertura de arruamentos e aplicação de lancil.----- 

• Loteamento da Senhora da Vitória - trabalhos de infraestruturas e 
arruamentos.------------------------------------------------------------------- 

• Loteamento do Forno - remoção de terras e encasquilhamento de 
pavimento.---------------------------------------------------------------------- 

• Bairro Popular 1º de Maio - Arranjo paisagístico (obra em curso, 
falta concluir espaços verdes e montar mobiliário urbano).------------- 

• Estaleiros municipais � conclusão das obras de adaptação de 
instalações para fixação dos Engenheiros.--------------------------------- 

• Tapada do Anjinho, remoção de entulhos e reparação do caminho.--- 
• Bairro da Casa do Povo, replantação de árvores.------------------------- 
• Mercado Municipal (suspensão da obra), construção da entrada do 

quintal do Sr. João Nunes e aplicação de portão.------------------------- 
• Manutenção de arruamentos na Sede de Concelho.---------------------- 
• Colocação de placas em diversos arruamentos novos.------------------- 
• Manutenção da Azinhaga da Pedreira e encaminhamento das águas 

pluviais.------------------------------------------------------------------------- 
• Reparação da estrada de acesso à lixeira.---------------------------------- 
• Manutenção e reparação de diversos caminhos rurais.------------------- 
• Substituição de diversa sinalização vertical. 
• Aplicação de monda química em arruamentos e passeios da Vila, 

Zona Industrial e Cemitério.------------------------------------------------- 
• Recolha de monos ao domicílio, evitando assim que os mesmos           

sejam depositados na via pública.------------------------------------------- 
• Acompanhamento na selagem da lixeira e escoamento de resíduos 

sólidos urbanos.--------------------------------------------------------------- 
• Reparação das infraestruturas eléctricas no Largo das Servas.--------- 
• Aumento da área de viveiro de plantas, tendo em vista a existência 

de espécies de plantas para todas as épocas e satisfazer a necessidade 
dos espaços verdes.----------------------------------------------------------- 
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• ETAR de Borba - repor vedação e acabamento de alguns serviços 
que estão em curso, tendo em vista a entrada em funcionamento, o 
mais breve possível.----------------------------------------------------------- 

• ETAR da Orada - está desactivada há bastante tempo, estão a ser 
desenvolvidos esforços no sentido de a repor em funcionamento.----- 

• ETAR do Barro Branco � estão a ser desenvolvidos esforços no 
sentido de tentar encontrar uma solução.---------------------------------------- 
 
O Vereador Artur Pombeiro entregou, para conhecimento dos Vereadores 
eleitos pela CDU, listagem das obras particulares, aprovadas por despacho 
de delegação de competências.--------------------------------------------------- 

 
O Vereador Humberto Ratado informou sobre:----------------------------- 
 
. Programa definitivo para as comemorações do 25 de Abril � Apresentação 
e distribuição do mesmo.------------------------------------------------------------- 
 
. Já seguiu a Candidatura do Projecto da Rede Social.-------------------------- 
 
. Criação de um Gabinete Permanente de Apoio ao Munícipe que começou 
a funcionar esta semana. Esta actividade funciona em Borba, Rio de 
Moinhos, Barro Branco, Nora e Orada.-------------------------------------------- 
Sobre o assunto, os Vereadores eleitos pela CDU, realçaram ser uma 
iniciativa muito importante, no entanto, é fundamental que a pessoa que o 
faça conheça o concelho e a orgânica da Câmara, ao que o Sr. Presidente 
referiu que a ideia é que este serviço tenha um acompanhamento.------------ 
 
. Reportando-se à Festa da Vinha/2001, o Vereador Humberto abordou a 
questão dos rolos (que serviram de protecção para o piso do pavilhão 
gimonesportivo) que foram emprestados pela Câmara Municipal de 
Monforte, aquando da realização do espectáculo Ballet Russo. Disse ter 
sido informado, pela Câmara Municipal de Monforte, da falta de um rolo 
aquando a sua devolução. Sobre o assunto o Vereador Joaquim Serra 
confirmou o sucedido, e informou que quando chegaram os rolos 
solicitados à Câmara Municipal de Monforte não foram conferidos, daí 
também não terem tido a certeza  do  número de rolos que foram 
devolvidos. Assim, entre todos, concluiu-se que a melhor forma para a 
resolução deste assunto é a de contactar a Câmara Municipal de Monforte, 
no sentido desta adquirir outro rolo e apresentar os custos à Câmara de 
Borba.----------------------------------------------------------------------------------- 
 
. A Câmara Municipal entrou em parceria com a ADRAL, a Trilho e outras 
entidades, no projecto �Ideias do Equal�. Esta parceria consiste em fazer o 
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elo de ligação do concelho para este projecto. Em termos de custos a 
Câmara receberá na ordem dos 4.000 Euros aproximadamente, para 
pagamento a um técnico, deslocações a esse técnico etc.----------------------- 
 
. Seguidamente foram colocadas algumas questões pelo Vereador 
eleitos pela CDU, João Proença, nomeadamente:----------------------------- 
 
. Qual o ponto da situação da Variante à EN 255, ao que o Sr. Presidente 
respondeu que chegou, ontem, correspondência do Instituto para a 
Construção Rodoviária (ICOR), informando que foi declarada a utilidade 
pública com carácter de urgência das parcelas necessárias à construção da 
�EN 255 �Variante de Borba/Vila Viçosa). Disse que segundo a sua 
percepção trata-se da 2ª fase das expropriações (proposta de aquisição 
amigável).------------------------------------------------------------------------------ 
 
. Qual o ponto da situação da Candidatura de Infraestruturas da Zona 
Industrial. O Sr. Presidente informou que esta candidatura foi devolvida, 
com o objectivo de ser reformulada quando o Plano de Pormenor estivesse 
concluído. Disse também que vai ser candidatado em simultâneo um estudo 
para o Plano de Pormenor da Zona Industrial do Alto dos Bacelos e para a 
Urbanização da Estrada de Vila Viçosa (zona onde ficam localizadas as 
empresas), ou seja, toda a zona do Prozom, e eventualmente uma 
reformulação da candidatura de Infraestruturas.---------------------------------- 
O Vereador eleito pela CDU, Joaquim Serra, salientou que esta candidatura 
foi sempre uma questão muito mal tratada e, manifestou interesse em 
conhecer a fundamentação escrita da devolução da candidatura.-------------- 
 
. Qual o ponto da situação da Auditoria. O Sr. Presidente informou que está 
a decorrer.------------------------------------------------------------------------------ 
Ainda sobre a Auditoria o Vereador Joaquim Serra, referiu que continua a 
aguardar pelo despacho de adjudicação, que havia sido pedido ao Sr. 
Presidente.----------------------------------------------------------------------------- 
 
. Verificou na Conta de Gerência a existência de alguns contratos de 
empréstimo com taxas que deveriam ser negociadas. O Sr. Presidente 
informou que teve uma reunião com a Caixa Geral de Depósitos e essa 
questão está a ser tratada.------------------------------------------------------------ 
 
. Antes de dar a reunião por encerrada, o Sr. Presidente procedeu à leitura 
da minuta da acta, que foi aprovada por unanimidade e ficará anexa a esta 
acta dela fazendo parte integrante.------------------------------------------------- 
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--------------------------ENCERRAMENTO-------------------------- 
 

------Por não haver mais nada a tratar o Sr. Presidente deu por encerrada a 
reunião, pelas treze horas.----------------------------------------------------------- 
------Para constar se lavrou a presente acta, composta por doze páginas que 
vai ser assinada pelo Sr. Presidente e por mim, Aldina Vitória Bilro Vinhas 
do Maio, Assistente Administrativa Especialista que a redigi.----------------- 
 
 


